

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

## LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

—Los diputados asturianos han nombrado un representante para que forme parte de la subcomisión de navarros, gallegos, vascongados y catalanes, para gestionar la reforma de la ley hipotecaria.

—Dícese que el gobierno inglés ha dirigido una nota al español sobre el asunto de la *Queen Victoria*, acerca del cual el gabinete de Saint James se manifiesta muy satisfecho del giro que ha tomado, y de la manera que los tribunales españoles se han conducido dando feliz término á la cuestión con arreglo á los principios de justicia y á las buenas relaciones internacionales que existen entre ambos países. Así se ha dicho hoy.

—La reina Pia de Portugal pasó ayer tarde con SS. MM. los reyes de España. Por la noche estuvieron en el teatro Real desde el intermedio del segundo acto. La magnífica orquesta que dirige el Sr. Bonetti tocó dos veces la marcha real portuguesa, que, dicho sea de paso, es muy agradable, al par que majestuosa.

Esta tarde á las tres continúa su viaje á Francia la reina de Portugal.

—De real orden expedida por el ministerio de Ultramar se han aprobado las disposiciones adoptadas por el gobernador superior civil de la isla de Cuba, para el régimen interior de la junta consultiva de obras públicas, aprobando también el reglamento modificado que se acompaña.

—El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 17 de abril, por conducto del cónsul de S. M. en Southampton, que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

—El gobernador de Fernando Póo y sus dependencias participa en 1.º de abril que no ocurre novedad en aquella colonia, y que su estado sanitario es satisfactorio.

—La proposición sobre imposición de un derecho sobre el papel que se importe del extranjero, ha sido autorizada ayer tarde su lectura por las secciones del Congreso.

—Ya está firmado el decreto autorizando al señor ministro de Hacienda para presentar al Congreso los presupuestos y proyectos que les acompañan.

## CORREO DE PROVINCIAS.

CUBA.—Por la vía de Nueva-York recibimos hoy noticias de la Habana que no adelantan nada á las que hemos recibido directamente por el

último buque-correo. Una carta dice sobre el estado financiero de la isla lo siguiente:

«Los bancos de la capital siguen pagando con puntualidad sus compromisos, desvaneciéndose cada día mas aquellos temores infundados que pudieron influir poderosamente en las transacciones mercantiles. Se advierte mas que regular afluencia de dinero, mucha parte en oro, tanto, que por el *Morro Castle* se recibieron cantidades no insignificantes para distintas casas, y se esperan aun mayores de Inglaterra y Francia, á lo cual se agrega que la cosecha es mas que regular, los precios moderados y los pedidos no escasean; en fin, todo va mejor.

CATALUÑA.—El domingo se verificó en Barcelona el acto solemne de adjudicarse los premios á las composiciones presentadas para optar á los premios señalados por el jurado de los juegos florales.

El secretario Sr. Maspons hizo una corta reseña del juicio que el consistorio se había formado de las poesías presentadas, las cuales han sido en número de 335, número mas del doble de las que se presentaron el primer año de la reinstalación.

Pasó en seguida á abrir las carpetas que contenían los nombres y apellidos de los autores premiados, y resultaron ser los siguientes: el que tenía por lema *Tollens ad astra caput*, igual al de la poesía que obtuvo el premio de la flor natural, contenía una tarjeta con el nombre de D. José Luis Pons y Gallarza, quien entregó la flor natural á D.ª Dolores Llopart de Muns, que fué declarada reina del certamen.

Acto continuo el señor corregidor cedió el sillón presidencial á la señora de Muns, que entregó los premios á los demás poetas laureados.

Estos lo fueron por el orden siguiente:

Accesits á la flor natural á D. Arzengol del Monsech y D. Pedro de Alcántara Peña y Nicolau, que no se presentaron.

Premio de la *Englantina d'or* á D. Adolfo Blanch y Cortada; accesits, al mencionado Sr. Pons y don Dámaso Calve.

Premio de la *viola d'or y d'argent*, á D. Tomás Aguiló; los accesits fueron adjudicados á D. Miguel Victoriano Amer y al ya referido Sr. Blanch y Cortada.

En los premios extraordinarios obtuvo la *cigala de plata* ofrecida por el Ateneo balear, el mismo señor Blanch y Cortada, y los accesits los ya mencionados señores Peña, Pons y Gallarza.

Uno de los premios extraordinarios del Ateneo catalan, pues el otro no se adjudicó, lo obtuvo don Antonio Molins y Cervera; pero á ruego del autor leyó la poesía *A la inmortal Girona* D. Vic-

tor Gebhardt. Los accesits los obtuvieron D. Ramon Picó y Campomar y D. Antonio de Bofarull.

El premio ofrecido por los mantenedores, que consistía en un *clavell d'argent*, fué entregado á don José de Pala y de Umbert, y los accesits á don Guillermo Forteza y á D. Joaquín Riera y Bertran.

VALLA OLID.—Dice *La Crónica Mercantil* de ayer:

«Circula hace veinticuatro horas la desagradable noticia de la próxima supresión de nuestra antigua Universidad literaria, como una de las medidas económicas que el gobierno de S. M. cree conveniente adoptar. Con este motivo nos consta que nuestro celoso Municipio y las clases productoras y útiles de esta localidad, unánimes y conformes han resuelto elevar á nuestra Soberana una esposición, á fin de evitar á la vieja capital de Castilla esta nueva calamidad sobre las muchas graves que hace tiempo la aquejan; y confiamos que todas las personas amantes de este pueblo se apresurarán á estampar su nombre en un documento cuyo objeto es tan digno de loa.

## CORREO ESTRANJERO.

PERÚ.—Hoy recibimos noticias de las repúblicas del Pacífico, con las cuales estamos en guerra.

Las del Perú alcanzan al 21 de marzo. Los principales proyectos de ley presentados al Congreso constituyente son los siguientes: el que trata de la soberanía de la república peruana; el que tiende á abolir el sistema de consignación de guano, estableciéndose en su lugar el de venta directa en las mismas islas donde se encuentra, y el que concede indulto general y amnistía amplia á todos los que hayan sido condenados á estar sometidos á juicio por delitos políticos, sin excepción de personas ni de causa alguna.

—Ha recibido ya la sanción ejecutiva la ley que deroga el decreto dictatorial de 20 de enero de 1866, por el cual se estableció la contribución personal.

—Hay además en el Congreso un proyecto de ley declarando que desde el 1.º de setiembre del presente año no se pagará ni se recibirá en las oficinas del Estado otra moneda que no sea la nacional.

—En Piura estalló una revolución que fué inmediatamente sofocada por las autoridades del departamento. Fué hecho prisionero el ex-mayor César Doria, que había llegado de Guayaquil á ponerse de acuerdo con los disidentes y el cual tenía instrucciones firmadas por el general Vargas

Machuca, así como una cantidad de vales al portador, de 5, 10 y 20,000 soles, pagaderos de los fondos departamentales. Otros ciudadanos también fueron reducidos á prisión, con lo cual el departamento quedaba tranquilo.

—Las noticias de Chile alcanzan al 9 de marzo. El periódico *La República* de Santiago da la siguiente noticia:

«Se nos asegura que se ha contratado en Inglaterra para el gobierno de Chile un empréstito de diez millones de pesos. A las pocas horas de haberse emitido los bonos tenían un premio de dos por ciento; y á los pocos días, la suscripción para el mencionado empréstito llegaba á ochenta y cinco millones de pesos. Aunque esta noticia se ha recibido por un conducto bastante fidedigno, necesita todavía la confirmación oficial que aun no ha llegado.

—El ministro de la Guerra había dado orden para suspender la prueba que iba á hacerse de los cañones de bronce fabricados en Limache y Valparaíso, «sin duda porque está convencido de la poca bondad de dichos cañones, en cuanto á alcance y precisión, por efecto de la rayadura.»

—Ha informado el comandante en jefe de la escuadra chilena al comandante general de marina, que la segunda prueba del vapor *Abtao* ha dado buenos resultados.

—En la mañana del 4 de marzo fondeó en Valparaíso la cañonera rusa *Garnostai*, procedente de Montevideo. Este buque, en unión del norte-americano *Mohican*, va á ocuparse en la línea telegráfica que ha de unir el Asia con la América.

—La cuestión electoral seguía agitándose en todo el país.

—Las noticias del Ecuador llegan hasta el 20 de marzo.

El ministro de Relaciones exteriores ha avisado al representante de los Estados Unidos del Norte de América que se ha satisfecho en Guayaquil el segundo dividendo de la deuda norte-americana, cumplido el 17 del pasado.

—Las últimas noticias de la república de Bolivia dicen que el gobierno trataba de levantar un nuevo empréstito y al efecto debía mandarse un comisionado á Lima.

—Habían sido presos los señores Bustillo, Sans y Calderon por considerárseles implicados en un plan subversivo.

INGLATERRA.—La reina de Inglaterra, acompañada de las princesas de la familia real y del príncipe Leopoldo, ha dejado el castillo de Windsor para dirigirse á Osborne. En el momento en que la princesa Beatriz se disponía á subir al coche real, cayó del estribo entre la plataforma y

— 259 —

de fisonomía. Su rostro parécete esclarecerse. Sin embargo rehusó aceptar el ofrecimiento de Frantz; pero este le obligó.

—¿Ganais mucho en este oficio? le preguntó el joven alsaciano.

—Si fuera solo, ganaria bastante para vivir; pero tengo un niño de seis años que está continuamente enfermo. Me es preciso pagar á alguien que cuide de él mientras yo estoy aquí. Con las drogas y los médicos todo se gasta.

—¿Sois viudo? dijo Felisa.

—Como si lo fuera. Hace tres años que me abandonó mi mujer.

—¿Qué ha sido de ella?

—Lo ignoro... felizmente para ella, añadió frunciendo sus espesas cejas. Esa mujer ha hecho la desgracia de mi vida... Yo estaba loco... Me mataba en el trabajo para darla cuanto deseaba. Era bonita y lo sabía demasiado. Todos los días necesitaba vestidos y alhajas... Yo hacía lo que podía, pero no estaba contenta jamás. Un día que me enviaron á una comisión, partió... con algun galan sin duda. Se llevó todo cuanto había de algun valor en nuestra pobre casa. La he buscado, pero me ha sido imposible encontrar sus huellas. Por otra parte, yo no pude partir al momento, porque á mi llegada encontré á mi pobre niño casi en la agonía. Jugando con los de un carpintero vecino mío, había caído desde lo alto de una pila de madera y se había roto la columna verte-

— 262 —

riendo, mientras que el barquero atrapaba el remo. El joven no había recibido daño alguno, ni corrido ningun riesgo.

Para entregarse mejor á sus combinaciones, el padre Rieland se había sentado solo sobre un rollo de cuerdas, con los codos apoyados sobre las rodillas y la frente entre las manos.

La sacudida que experimentó la embarcación hizo caer al buen hombre en el fondo de la lancha. Cayó casi en el sitio que en todas las embarcaciones se encuentra lleno de agua.

Sumido en sus cálculos, Rieland apenas se había apercibido de su caída. Sin embargo, de pronto experimentó una sensación de frescura inesperada. Maquinalmente llevó la mano á la parte de su individuo que había sentido fresca. Su mano se sumergió en las cinco ó seis pulgadas de agua que se encontraban en el fondo de la embarcación. Traído súbitamente á la vida real, como un hombre que se despierta sobresaltado, Rieland se creyó ahogado. Se levantó de un brinco, exhalando un grito penetrante. Corrieron á él, pero había recobrado ya su sangre fría y se había dado cuenta del accidente. Aquel día estaba de buen humor y fué el primero en reirse de su aventura.

—¿Comeremos pronto? preguntó. Empiezo á tener gran apetito.

Dirigieron la barca hácia uno de los bosquecillos que rodean el lago. Teniendo que volver al embarcadero, el barquero tomó las señas de los

— 263 —

jóvenes, dándoles las gracias con efusión.

Frantz y Felisa estendieron sobre la yerba, bajo un copudo árbol, las provisiones que habían traído en una canasta.

Felisa, que por costumbre comía muy poco, aquel día maniobraba concienzudamente con su tenedor y su cuchillo.

—Pardiez, ¡qué apetito! dijo su padre.

—¿Me lo censuras? dijo ella riendo.

—¡Gran Dios! ¡no! exclamó el viejo. Nada en el mundo podría agradarme tanto. Estoy muy contento al ver cómo se afirma tu salud desde hace algun tiempo.

—Ella no respondió, pero dirigió una mirada á Frantz que parecía decir:

—A este es á quien debo este alivio.

Concluida la comida, Rieland se instaló bajo un árbol con un lápiz, un papel y algunos pedacitos de madera: cinco minutos despues dormía profundamente.

Su hija y el joven alsaciano se alejaron un poco y vinieron á sentarse á la orilla del lago. Frantz parecía triste y preocupado.

El sol descendía en el horizonte. Las lanchas dispersas por el lago, ganaban la opuesta orilla. La brisa, algo mas fresca, traía los olores penetrantes de los campos y los perfumes de las flores primaverales.

Los dos jóvenes permanecían silenciosos, pero sus corazones conmovidos se hablaban por las

el tren. Por fortuna el Sr. Higgins, que se encontraba cerca del coche, levantó a la joven infanta, que hubiera sido muerta seguramente si el tren llega a ponerse en movimiento.

—De Inglaterra dicen que el buen éxito que han tenido las negociaciones para la reforma se debe sola y exclusivamente á los grandes esfuerzos que para ello ha hecho el ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley.

—Leemos en el *Internacional* de Londres á propósito del *meeting* convocado para el 7:

«Hay serios temores respecto al *meeting* en Hyde Park convocado por la liga de la reforma á pesar de la prohibición del gobierno. Habiendo pedido los ministros la opinión de los abogados de la corona, estos han declarado que el pueblo no tenía derecho á celebrar *meetings* políticos en los parques de la reina. En su consecuencia se ha decidido que el parque esté cerrado el lunes desde las cinco de la tarde y que se prohíba la entrada por la fuerza á los miembros de la liga que deben reunirse á las seis y media. Las tropas formarán en el parque para ayudar á la policía caso de necesidad. Los soldados en Inglaterra no tienen derecho á atacar al pueblo á menos que un magistrado no lea previamente el *Riot-Act* á los individuos que resistan á la policía. Con este objeto el primer magistrado del tribunal de policía de Marylebone irá al cuartel situado cerca del parque para cumplir dicha formalidad caso necesario.

Los miembros conservadores de la cámara aprueban la decisión del gobierno de impedir esta reunión ilegal. Créese que habrá choques sangrientos, porque el coronel Dickson y el señor Bradlanth, ambos miembros del consejo de la liga, están decididos á conducir las masas, no solo al parque, forzando la entrada, sino también delante del Parlamento.»

FRANCIA.—Anúnciase en París que dentro de pocos días se comunicarán oficialmente al gobierno francés las tarifas de tránsito de la compañía de Suez, organizándose definitivamente el paso de los grandes trenes comerciales á través del istmo.

—Las negociaciones para un tratado de comercio entre Francia y la Santa Sede continúan con actividad. Asegúrase que tan pronto como se llegue á un resultado definitivo en este asunto, el gobierno italiano será invitado á adherirse á él.

ITALIA.—El ministro de Hacienda de Italia ha declarado en las Cámaras, que teniendo que terminar algunos arreglos no podrá presentar la Memoria sobre la situación financiera de Italia hasta el jueves próximo. La *Italia* dice que uno de estos arreglos es un contrato con una casa de banca extranjera para la enajenación de los bienes del clero.

—El Sr. d'Azeglio se dice que será el encargado de representar á Italia en la conferencia de Londres.

PRUSIA.—Dicen de Berlín que en los círculos políticos de aquella capital se aseguraba que la noticia dada por los periódicos de que Prusia estaba haciendo grandes armamentos marítimos, carecía de fundamento.

—La fracción nacional de la Cámara popular

de Berlín ha resuelto hacer cuestión de partido la adopción en globo del proyecto de Constitución federal ó eventualmente la aprobación de las diversas fracciones que lo forman. El partido progresista presentará una resolución para motivar su negativa. El centro izquierdo está todavía indeciso.

HAITI.—Las últimas noticias de Haití dicen que en Puerto-Príncipe reinaba tranquilidad y que el partido moderado había convencido al general Nissage-Seget á aceptar la presidencia de la república.

ESTADOS-UNIDOS.—En Nueva-York había circulado la noticia de que el buque *Cuyler* había apresado al vapor *Molezuma*. Esta noticia no es cierta, y el periódico *La Crónica* que se publica en aquella ciudad la desmiente completamente.

—Corren rumores en Washington de que Juárez ha hecho á los Estados-Unidos nuevas proposiciones para cederles una gran parte del territorio mejicano.

—Hoy recibimos noticias de Nueva-York que alcanzan al 20 de abril. *La Crónica* stampa la siguiente declaración:

«Es calumnioso y de muy mala fé todo lo que se diga de reclutamientos en la Habana para el emperador Maximiliano. El gobernador general de la isla de Cuba ha espedido contra ellos las órdenes mas rigurosas, y al cónsul mejicano allí le ha hecho tambien las indicaciones mas terminantes y precisas. La policía, todos los agentes de la autoridad y hasta las empresas de vapores que hacen el servicio entre la Habana y Veracruz, tienen orden de proceder con la mayor vigilancia, cada cual en su respectiva esfera. Repetimos que es calumnioso cuanto se escriba en contra respecto á esta cuestión, y con esto no decimos mas por ahora.

Tambien se han hecho comentarios por la ida á la isla de Sacrificios del vapor *Ulloa* de nuestra marina de guerra; y su misión no es otra que la de proteger á los nacionales españoles en lo que pueda ocurrir en Veracruz, con arreglo al derecho de agentes, y sin influir para nada ni por nadie en los asuntos de Méjico.»

—El Senado de los Estados-Unidos ha desechado una mocion del Sr. Roverdy-Johnson para que el gobierno de Washington interviniese en favor de la vida y seguridad del emperador de Méjico, archiduque Maximiliano de Austria, si caía en poder de los juaristas.

—Un despacho de Washington anuncia que dentro de poco una escuadrilla anglo-americana se dirigirá al Pacífico del Norte para tomar posesion del territorio que ha cedido Rusia á los Estados-Unidos en la América septentrional. Despues de arbolbar el pabellon anglo-americano en Nueva Arkangel y Litka, la escuadra se dirigirá á la isla de Atton donde fundará un gran establecimiento marítimo que servirá de punto de escala á todos los buques de guerra anglo-americanos de las estaciones de China y del Japon.

—El 27 de marzo último estaba en Nueva-York el príncipe Iturbide, niño de cuatro á cinco años é hijo adoptivo del emperador Maximiliano. Estaba en compañía de su padre D. Angel de Iturbide,

que lo recogió á bordo del vapor francés de Saint-Nazaire, salido de Veracruz á mediados del pasado y que hizo en este puerto la escala de costumbre. Dijose á la sazón que el tierno príncipe se dirigía á Europa bajo el amparo de una señora allegada á su familia.

GRECIA.—Las noticias de Atenas alcanzan al 27 de abril. Por un decreto de la Asamblea nacional habia sido nombrado gobernador general el Sr. Maurocordato.

El banco de Atenas habia hecho imprimir 5,000 acciones del nuevo empréstito helénico.

Dicen de Smirna que Izzel-bajá, gobernador de Jerusalem, ha sido desistuido á causa de muchos actos de exaccion.

Las noticias de Constantinopla dicen que se ha revocado la medida relativa á establecer una legacion otomana en Washington.

CANDÍA.—El plan general de Omer-bajá para atacar á los insurrectos de Candía, consiste en combinar un movimiento por mar y por tierra. Al efecto ha reunido 25,000 hombres de tropas para atacar con ellos las posesiones de Omalos y Sphakia, en las que los insurrectos están atrincheros de un modo formidable. Al mismo tiempo el nuevo jefe de la escuadra otomana Ibrahim-bajá desembarcará un cuerpo de 12,000 soldados para atacar las mismas posiciones por la espalda.

MÉJICO.—Desde el 22 de marzo nada se sabe de lo ocurrido alrededor de Querétaro.

Segun una parte del general Escobedo, los imperiales, en número de 4,000, hicieron una salida el 22 por la mañana para sorprender cerca de Zalaga un convoy para el ejército republicano. Los sitiados fueron rechazados, perdiendo bastante gente.

Esta salida se explica por la estrechez en que se hallaban los imperialistas. Los víveres escaseaban. Las galletas mejicanas de maiz se vendian en Querétaro á 3 cuartos, cuando en tiempos normales por 2 cuartos se compran siete ú ocho. No obstante, los periódicos juaristas confiesan que los habitantes de Querétaro permanecian firmemente adictos á la causa imperial. Se habia visto algunas mujeres sobre las barricadas exteriores hacer fuego sobre los sitiados.

Ortega, preso en poder de Juárez, habia intentado fugarse; pero descubierto, habia sido encerrado en un calabozo mas seguro con centinelas de vista.

Noticias del campo imperial dicen, por el contrario, que Miramon, despues de haber baudo á Escobedo, se hallaba situado en San Luis de Potosí por el general Mejía.

—De Méjico desmienten la noticia de que al mariscal Bazaine le hubieran robado una gruesa cantidad en metálico durante su viaje desde la capital á Veracruz.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 6.—El gobierno prusiano está conforme en que sean admitidos representantes de Bélgica é Italia en la conferencia diplomática de Londres.

El gobierno inglés ha declarado que la invitacion dirigida á Italia con este objeto no implica-

ba la estension del programa de la conferencia de Londres.

Bruselas 6.—La comision militar ha adoptado la proposicion fijando el contingente en 13,000 hombres en vez de 10,000.

Berlín 7.—La *Gaceta de Alemania del Norte* desmiente la noticia de la *Correspondencia de Berlín* anunciando que se ha pedido la evacuacion del Luxemburgo antes de la conferencia.

Bruselas 7.—Los habitantes de la ciudad del Luxemburgo temiendo las consecuencias de la demolicion de la fortaleza y de quedar privados de guarnicion están firmando una solicitud en favor de la anexion á Bélgica.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE MAYO.

¿Mas proteccion?

Mucho nos ha llamado la atencion un notable artículo que publica *El Imparcial*, correspondiente al dia 6 de este mes, en el cual se demuestra con poderosas razones el poco derecho que asiste á los fabricantes de papel del país, al formular la peticion que, segun parece, han dirigido al Congreso con el objeto de que se restablezca de nuevo el derecho protector que antes devengaba el papel extranjero á su introduccion en España.

Nuestro ilustrado colega, estudiando la cuestion con el alto criterio que le distingue, pregunta si es en beneficio de los consumidores de este artículo en general lo que ha movido á los firmantes de la esposicion el dirigir á las Cortes la citada demanda, y cree con sobrado fundamento, en nuestro sentir, que no es este el objeto que les mueve, toda vez que desde que desaparecieron los gravámenes cuyo restablecimiento se pide, el papel se ha abaratado considerablemente y mejorado su calidad. Contra esta atinada observacion todo comentario nos parece infructuoso, puesto que cuantos se dedican al consumo de este género no pueden menos de reconocer los inmensos perjuicios que se les seguirian con el planteamiento del sistema que se solicita.

Dice luego *El Imparcial* si esta medida de los referidos fabricantes es acaso motivada en interés de su industria contra la competencia extranjera, y en este punto no halla tampoco motivos que lo justifiquen, cuando las fábricas nacionales de aquel artículo están en condiciones de

miradas que cambiaban sus ojos húmedos. Estaban de tal modo absortos en su delirio que temblaban al ver acercarse á ellos una forma humana.

Una joven de diez á doce años, pobremente vestida y de aspecto miserable, les rogó que le compraran algunas flores. Felisa registró sus bolsillos, pero sacó su mano vacía y se acordó que habia dado su bolsa al barquero. Sintió que se ruborizaba bajo la mirada de Frantz que habia seguido su movimiento. El joven tampoco poseia mas que ella.

A falta de otra cosa dieron á la niña algunos restos de la comida.

—Gracias, señores, dijo alejándose muy alegre, esto os atraerá la felicidad en vuestro matrimonio.

Felisa se ruborizó esta vez hasta lo blanco de los ojos, pero al través de sus largas pestañas bajas, su mirada húmeda y sonriente buscaba la del joven.

Frantz se cubrió el rostro con las manos; gruesas lágrimas corrian entre sus dedos.

—Dios mio, Frantz, ¿qué teneis? preguntó la joven trastornada. ¿Por qué son esas lágrimas?... Frantz...

—En nombre del cielo, dejadme y no me preguntéis nada, exclamó él golpeándose la frente con una especie de frenesí contra el árbol cerca del que se encontraba. Esto es demasiado, yo debo partir... partir... ¡Oh! ¡Dios mio, Dios mio! ¿por qué os he conocido?

—Frantz, señorita, si supiérais cuán hermoso y cuán inteligente es!

Cediendo á uno de esos impulsos del corazón que no os dejan reflexionar, Felisa cogió de su bolsillo la bolsa de seda que contenia todo su dinero, y cuando Frantz miraba á otra parte deslizo su pequeño tesoro en las manos del barquero.

—Para vuestro niño, le dijo por lo bajo haciéndole señal de callar.

—¡Que Dios os recompense, señorita! murmuró el alemán con lágrimas en los ojos.

Aunque parecia mirar á otra parte, Barth no habia perdido ningun detalle de esta escena. Se volvió bruscamente y sus ojos se fijaron en los de Felisa con tal expresion de reconocimiento y de amor, que la joven viéndose adivinada, se ruborizó hasta la frente. Quiso hablar y murmurar algunas bromas, pero la emocion no la dejó. Sus ojos húmedos confundieron sus miradas con las de Frantz. Despues, las manos de los dos jóvenes se encontraron y cambiaron un rápido y tierno apretón. Un incidente vino á interrumpir esta muda escena. Uno de los remos que Frantz habia dejado y que se habia mantenido en el borde de la lancha sujeto por el gancho, se arrastraba au dentro del agua. La impulsión de la lancha atrajo el puño del remo sobre el pecho del joven alsaciano, que cogido de improviso, se dejó caer de espaldas sobre el banco. Felisa exhaló un grito de miedo y cogió el brazo á Frantz que se levantaba

bral. Los médicos han conseguido salvar al pobre niño, pero quedará enfermo toda su vida. En el primer momento quise matar al carpintero; pero esto no era culpa suya. Él, que no tenia tiempo para vigilar á sus propios hijos, no se le podia exigir que guardara los ajenos.

Me habia dicho uno que mi mujer quizá habria tomado el camino de Francia. Yo tambien tenia esta idea. Al cabo de año, el tiempo me pareció muy largo...; cuando el niño pudo soportar el viaje vine á París. Ya hace dos años que estoy en Francia.

Este relato, hecho con sencillez, pero con un dolor tanto mas profundo cuanto que era contenido, conmovió vivamente á los dos jóvenes. Cuando este hombre hablaba de su hijo, su fisonomía tomaba una expresion de ternura verdaderamente interesante. Felisa tenia los ojos llenos de lágrimas.

—Escuchad, hombre honrado, dijo la joven, me habeis confesado hace un momento que el invierno era la mala estacion para vos, porque os obligaba á venir á París donde no encontráis siempre trabajo. Si algun dia os veis muy apurado, si teneis necesidad de alguna cosa para vuestro niño, venid á buscarnos á la platería que forma la esquina de la calle Bourthoung y la de Sainte-Croix-de-la-Bretonnerie. Desgraciadamente no somos muy ricos, pero siempre podremos proporcionarnos algun alivio para el niño. ¿Cómo se llama?

competir con las de otras naciones, bien sea en la calidad como en el precio.

Continúa en seguida examinando las causas que hayan podido motivar la proposición, estableciendo el principio de creer que los fabricantes de esta industria en el país, por efecto de la competencia extranjera, perciben actualmente menos ganancias que antes; pero aun en ese caso y dando ya por hecho lo que podría ser tal vez motivo de controversia, no le parece razon bastante para solicitar una reforma que á tantos puede perjudicar al paso que favorece á unos pocos.

¿A quién se le ocultan los perjuicios que se irrojan á los consumidores de papel restableciendo los antiguos derechos cuyo gravámen se haría extensivo á las varias industrias que le emplean como primera materia?

Este es un asunto que consideramos de importancia suma, y con tal motivo creemos merecerá de nuestros gobernantes un severo y detenido exámen antes de dictar el definitivo fallo.

Convenimos también con nuestro apreciable colega en lo que se refiere á considerar tan valiosos é importantes, cuando menos, como los capitales invertidos en las fabricaciones de papel, los que representan los establecimientos tipográficos, empresas editoriales, etc., y opinamos de igual manera que no existe razon ninguna que obligue á favorecer por un lado lo que por otro tanto se perjudica. A este propósito entra en un órden de consideraciones altamente laudables y provechosas demostrando con sencillez y claridad que todos los intereses legítimos son armónicos considerando á la industria en general, y que por lo mismo no es posible perjudicar á un ramo cualquiera dentro del campo de la produccion sin dannificar á los demás.

Es indudable, no trataremos de negarlo, que las condiciones de la fabricacion de aquel género se resienten con profundo daño de los obstáculos que les privan dar mayor fomento á sus capitales, cuyas causas han motivado la proposición á que aludimos; pero ignoran acaso los fabricantes los resultados que obtendrán los que usan el papel para su trabajo como una de sus mas principales materias?

No ponemos en duda tampoco que nuestros fabricantes de papel atraviesan un periodo difícil y nos esplicamos sus pretensiones; pero como si se estableciera tal sistema vendrian otras muchas industrias á solicitar igual apoyo con el mismo derecho exactamente que los del citado ramo, tendríamos planteada una confusion de tal naturaleza, cuyo resultado no seria fácil colegir. Hay además otras varias razones que nos incitan á persistir en nuestra opinion sobre este asunto, de las que vamos á ocuparnos aunque brevemente. ¿Es acaso la primer ocasion que abogamos desde las columnas de nuestro diario por la reforma arancelaria? ¿No tenemos dicho de hace tiempo que mientras el sistema vigente no se mejore es de todo punto imposible que adquieran nuestras manufacturas todo el desarrollo á que están llamadas?

En la reforma, pues, de los aranceles está en gran parte el remedio de conjurar el daño que afecta á la industria fabril del papel; de ninguna manera en la nueva creacion de unos derechos ya olvidados que, aparte de los pocos beneficios que podrían reportar á los fabricantes, volverian á sumir este ramo en el atraso porque no tendrían que luchar con la competencia de los extranjeros, y de aquí se seguiria un mal que alcanzaria á todos indistintamente. Por manera que en nuestro modo de ver, concediendo el gobierno á los firman-

tes de la peticion lo que solicitan, no tan solo se perjudica gravísimamente á los consumidores de papel en España, sino que además se introduce una verdadera perturbacion dentro de la referida industria, muy poco susceptible, á buen seguro, de beneficios, toda vez que no se estableceria ningun aliciente que escitase al mayor fomento y perfeccion de sus productos.

Hemos seguido las observaciones de nuestro apreciable colega *El Imparcial* en el referido artículo, y mucho nos congratulamos de contar con su ilustrada cooperacion acerca de una materia que constituye á menudo nuestros estudios.

JOSÉ CUYÁS Y PRAT.

Nuestro apreciable colega de la corte *La Gaceta Economista* ha dicho en su último número, correspondiente al 5 del actual, que LA ABEJA habia llamado al *Lloyd Español* de Barcelona «ilustrado defensor del libre-cambio.» Para ello se fija en uno de los párrafos del artículo que publicamos hace algunos dias con el título de «El proteccionismo», en que decíamos tomando nota de unas frases pronunciadas en cierta época por un ilustrado defensor de la doctrina del libre-cambio: *cien años de proteccion han bastado para arruinar á nuestros navieros*, cuyas palabras atribuye nuestro colega de Madrid al periódico catalán.

Por lo que á nosotros hace, debemos decir que ignoramos completamente si el diario de Barcelona ha usado alguna vez este concepto en sus escritos, y respecto á haberle dado nosotros «patente de libre cambista» declaramos que en conciencia mal se puede dar á alguno lo que ya posee.

Hé aquí algunas noticias respecto al comercio de granos en el extranjero.

En Paris han subido los precios entre 50 y 75 céntimos, y los trigos blancos de España se han vendido á 46 francos y medio los 120 kilogramos. En Marsella también progresan los precios. En Burdeos los trigos de España se han vendido desde 28 francos á 28 1/2 los 80 kilogramos. En Nantes, de 26 1/2 á 27. En el Havre los trigos del Báltico se cotizan á 35 francos los 100 kilogramos. También se nota alza en todos los mercados franceses del Norte.

En los mercados ingleses los precios se sostienen sin que haya actividad. En Londres los irkas de 128 kilogramos tienen compradores á 61 sh. 1/4 el quarter, ó sea á 26 francos 50 céntimos. En Liverpool los trigos blancos de California se han pedido para New-York á 72 sh. la cuartera ó sea 31 francos 20 céntimos el hectólitro. La que se imponen á los cereales extranjeros, no puede trabajar sobre otros trigos mas que sobre los de California, que son de su suelo, y esto antes que hayan pasado á otra nacion. Estos precios en New-York prueban que este país, ahora que tiene que proveer á las necesidades de los Estados del Sur, no está en posicion de dar grandes cantidades á la Europa. Los Estados del Sur, habiendo vuelto á tomar el cultivo del algodón, deben ahora alimentarse con todos los cereales de los Estados del Norte que son los mayores productores.

La Bélgica recibe por Amberes muchos trigos del Báltico, pero todo sale para el interior y se entrega inmediatamente al consumo. En Bruselas, en Lieja, en Namur, en todas las grandes plazas de consumo de este país, el trigo se vende de 36 á 39 francos los 100 kilogramos.

Los trigos de la Prusia del Rhin, y aun en la Alemania del Sur, se sostienen á muy altos precios para que se puedan sacar grandes cantidades; no pudiendo recibir casi nada ya de estos países, es el litoral el que debe suplirlos.

Hamburgo. Dantzig y Stettin sostienen bien los precios de los trigos, y no es posible comprar allí á precios que permitan establecerlos en el Havre, en Dunkerque ó en Amberes á menos de 36 á 37 francos 50 céntimos los 100 kilogramos.

Hé aquí el movimiento de la navegacion exterior de España durante el año 1864 tal como resulta de las noticias contenidas en la estadística comercial recientemente publicada por la direccion general de Impuestos indirectos:

Durante el referido año arribaron á los puertos de la Península é Islas Baleares 10,487 buques, de los cuales 8,643 traían carga y 1,144 venian en lastre. De los buques cargados, 4,295 con 566,510 toneladas de arqueo y 229,709 de carga, eran nacionales; los extranjeros ascendian á 4,348 con 892,803 toneladas de arqueo y 938,241 de carga.

A la salida figuran 8,565 buques; 6,560 con carga y 2,015 en lastre.

De los buques cargados, 3,405 con 478,390 toneladas de arqueo y 221,800 de carga, eran españoles. Los buques extranjeros que salieron cargados de nuestros puertos fueron 3,145, con 688,534 toneladas de arqueo y 503,759 de carga.

De los 10,487 buques que arribaron á los puertos de España durante el año 1864, 8,538 procedian de Europa, 1,079 de Africa, 858 de América y 12 de Asia. De las 8,568 embarcaciones que figuran en la salida, 6,174 se dirigian á Europa, 1,007 á Africa, 1,377 á América y solo 7 á Asia.

Los países que figuran con mayor número de buques en el movimiento de nuestra navegacion exterior son: Francia 4,617, Inglaterra 4,388, Portugal 1,957, Argelia 1,506, Posesiones inglesas de Europa 1,131, Cuba 954, Italia 788, y Bélgica 581. Pero los que aparecen con mayores cargamentos no son los mismos, sino los siguientes: Inglaterra 830,940 toneladas, Francia 300,372, Cuba 151,536, Suecia 112,023, Bélgica 77,836, Estados-Unidos 70,562, y Rusia 50,244.

El movimiento de los puertos de las islas Canarias, en lo que se refiere á la navegacion exterior correspondiente al año 1864, le constituyeron 408 buques á la entrada y 387 á la salida.

Comienzan á tocarse los grandes resultados que se espera obtener de la apertura del canal de Suez.

Mientras se realiza la terminacion del canal marítimo para la gran navegacion que se espera tendrá efecto en el plazo prefijado, la compañía atestigua los adelantos que han hecho sus obras, abriendo por medio de ellas una línea de comunicacion entre el Mediterráneo y el mar Rojo que facilitará las relaciones cada dia mas frecuentes de Europa con los mares y países del Oriente. El hecho es de tal importancia que no necesita comentarios.

Hé aquí el anuncio que publica dicha compañía estableciendo las bases de este servicio:

La compañía del canal de Suez se encarga de trasportar directamente las mercancías desde Puerto Said (Mediterráneo) á Suez (mar Rojo) y vice-versa con las condiciones siguientes:

Por cada tonelada: para todas las mercancías, esceptuando los carbones, 25 francos; para los carbones, 21 francos (20 francos para los cargamentos de 300 toneladas.)

Para enterarse de las condiciones especiales de las mercancías de mucho volumen, etc., y todos los demás datos, dirigirse á la residencia administrativa de la compañía, 9, square Clary, en Paris.

*El Español* dice lo siguiente acerca de la cuestion de cereales, de la que nos hemos ocupado algunas veces en nuestro periódico:

«Ignoramos si son exactos los rumores y noticias de que se hace eco la prensa, por mas que á nuestro juicio tienen algo de exajerados. La administracion procurará estar al corriente de los precios en los mercados, las existencias reales y efectivas con que cuenten los pueblos, y una vez reunidos los datos necesarios llegaria el momento de discutir este asunto con todo detenimiento.»

»Por hoy bástenos consignar la proteccion que merece la industria nacional, la celeridad de las comunicaciones por los ferro-carriles, que hacen difícil, si no imposible, las crisis alimenticias, y la conveniencia de que todos coadyuven con sus deseos y patrióticos esfuerzos á fomentar los intereses del país.»

## SECCION MARITIMA.

### BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta Leopoldo, de 38 ts., cap. don J. Imás, de Bayona con duela para Castro.

Vapor Primero de España, de 47 rs., cap. don V. Alonso, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Bergantin inglés Anna Sarah, de 139 ts., capitán Mr. Mercer, de Charlestown con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

Id. francés Leonie, de 160 ts., cap. Mr. Jarlegan, de Sables en lastre.

Lugre id. Agnes, de 98 ts., cap. Mr. Jooso, de Amberes en lastre para Tinamayor.

Id. id. Regina, de 78 ts., cap. Mr. Michelot, de Morlagne en id. para Suances.

Id. id. Jeune Javier, de 79 ts., cap. Mr. Lequimener, de Saint Nazaire en id. para id.

Id. id. Jenny, de 48 ts., cap. Mr. Lequelléc, de Verdon en id. para Zumaya.

Goleta id. Marie Terese, de 76 ts., cap. monsieur Prevand, de Burdeos en id. para Suances.

Bergantin-goleta id. Celine, de 97 ts., capitán Mr. Ezanno, de La Rochelle en id. para id.

Goleta id. Nouvelle, de 79 ts., cap. Mr. Conseil, de Arcachon en id. para Comillas.

Id. id. Avenir, de 117 ts., cap. Mr. Le Bohec, de Painbert en id. para Bilbao.

Quechemarin Paqueté, de 36 ts., cap. D. J. Amparan, de Bilbao con duelas y hierro á la órden.

Vapor Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Lausirica, de Tarragona y escalas con 731 cueros á los señores hijos de Dóriga: 50 cajas azúcar refinado á los Sres. Gallo é hijo y Hazas: papel y otros efectos para varios. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

Bergantin noruego Alfen, de 183 ts., cap. Mr. Refmert, de Newcastle con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

### BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Alvarado, de 293 ts., cap. D. M. Vesga, para Barcelona y escalas con 2,604 sacos cacao guayaquil y 1,600 id. harina.

### CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á 8 div. 1/8 beneficio.

### D. HILARIO MENDOZA

#### ha fallecido.

Su esposa, hijos, hermanos y amigos, suplican á las personas que por olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el dia 10 del corriente á las ocho y media de su mañana en la iglesia de San Francisco, á cuyo favor viviran agradecidos.

El duelo se despide en la casa mortuoria. Vivia calle del Arcillero, núm. 1.

Santander 9 de mayo de 1867.

### Para la Habana.

Saldrá de este puerto dentro de breves dias el acreditado bergantin español

#### TRES MARÍAS,

forrado y claveteado en cobre, al mando de su capitán D. E. Valle.

Admite un resto de carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.

12-1

### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 4.			Tren n.º 2.			Tren n.º 1.		
Clases.			Estaciones.			Misto.			Clases.			Misto.			Correo.			Misto.		
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.
4 25	3 »	1 75				8 57	8 59	5 57	8 59	6 50	3 75	2 »				12 11	12 15			
6 »	4 »	2 25	Santander.			9 4	9 6	4 4	4 6	10 25	7 »	4 »				12 31	12 33			
10 75	7 50	4 »	Boo.			9 20	9 26	4 20	4 26	12 75	8 75	4 75				12 43	12 48			
15 »	10 25	5 75	Guarnizo.			9 41	9 47	4 41	4 47	16 50	11 25	6 25				1 3	1 5			
18 50	12 75	7 »	Renedo.			9 57	10 2	4 57	5 2	21 25	14 75	8 »				1 26	1 28			
21 25	14 75	8 »	Torrelavega.			10 11	10 13	5 11	5 13	27 »	18 75	10 25				2 43	2 47			
25 »	17 25	9 50	Las Caldas.			10 29	10 31	5 29	5 31	32 25	22 25	12 25				2 54	2 55			
26 50	18 25	10 »	Los Corrales.			10 37	10 39	5 37	5 39	34 »	23 25	12 75				3 15	3 16			
28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.			10 46	10 48	5 46	5 48	44 50	30 50	16 75				3 43	3 45			
29 25	20 »	11 »	Portolin.			10 58	11 4	5 58		47 »	32 50	17 75				3 50	3 52			
39 75	27 25	15 »	Bárcena.			11 50	11 55	6 50		48 75	32 50	18 25				4 05	4 7			
41 25	28 50	15 50	Montabiz.			12 28	12 29	7 28		55 »	35 50	20 »				4 30	4 32			
43 25	30 25	16 25	Pesquera.			12 47	12 48	7 47		58 75	40 50	22 »				4 45	4 47			
47 »	32 50	17 75	Santiurde.			1 29	1 59	8 29		63 »	43 25	23 75				4 56	4 58			
52 50	36 »	19 75	Reinosa.			2 24	2 26	9 24		67 75	46 50	25 50				5 10	5 12			
57 25	39 25	21 50	Pozazal.			2 44	2 46	9 44		69 75	47 75	26 »				5 25	5 28			
61 25	42 25	23 »	Matapozquera.			3 29	3 31	10 29		73 50	50 27 75					5 32	5 37			
63 50	43 75	24 »	Santiurde.			3 48										5 47				
68 25	47 »	25 75	Reinosa.																	
73 50	50 30	27 75	Pozazal.																	
			Matapozquera.																	
			Quintanilla.																	
			Aguilar.																	
			Mave.																	
			Alar.																	

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	M.	Ll.	S.
1 29	1 59	2 33	7 40	8 30
3 48	4 15	4 48	9 35	9 55
6 48	7 08	7 30	11 14	11 52
7 11	7 22			

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	M.	Ll.	S.
8 30	8 30	8 30	3 24	8 40
8 41	8 45	8 45	11 25	11 52
8 56	9 2	9 2	1 49	2 19
9 13	9 20	9 20	5 47	T.
9 39	9 38	9 38		
9 42	9 47	9 47		

## BAÑOS TERMALES

### ACIDULO-SALINOS DE LAS CALDAS DE BESAYA,

en la provincia de Santander.

Este gran establecimiento, situado á 14 horas de Madrid por el ferrocarril del Norte, con estación en el mismo punto, y una de Santander, quedó abierto oficialmente al público el día 1.º de mayo.

Temperatura natural de las aguas, dos manantiales de 28 y 30 grados Reaumur: otro de agua ferruginosa.

Estas se hallan indicadas, y así lo acredita una larga experiencia, en toda clase de reumas y enfermedades de la piel, en las afecciones del estómago, hígado, canal intestinal y de la orina, así como en las neurasias, flujos y enfermedades de la matriz.

Noticias más detalladas se encuentran en el folleto que se expende gratis en el establecimiento de las Caldas.

## ROB LAFFECTUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor Giraudou de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

También se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilación, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróce, es, hidropea, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.

Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. 8-24

Se arrienda una casa y huerta en la calle de la Concordia, aquella con sala y dos gabinetes en el piso principal, y en la boardilla cocina, comedor y otras piezas; y la otra con árboles frutales y caída de ocho carros de tierra.

Para su ajuste pueden entenderse con D. Ciriacó Gomez, calle de Burgos, núm. 8, piso 3.º 8-4

### AVISO.

En la tienda de refino y comestibles de debajo del Puente, esquina á la Pescadería, se ha recibido quesos de bola, Gruñer y nata fresco, de superior calidad. En la misma hay gran surtido de conservas de varias clases y otros muchos más artículos á precios arreglados. 6-3

### DON CARLOS KOHT,

Cirujano dentista Americano.

Avisa á sus amigos y favorecedores que ha fijado su residencia en Sevilla, calle del Conde de Barajas, núm. 5. Se propone visitar á Santander en el verano próximo, con el fin de atender á su numerosa clientela. Su dentífico para limpiar, conservar y hermosear la dentadura, su extracto vegetal antiescorbútico para afirmar los dientes y matar y purificar el aliento, así como los cepillos de la mejor fábrica de Londres, marcado todo con su número, se venden en Santander en la grantería de P. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10. 45a39

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 35

### Clases de matemáticas y dibujo lineal.

Se abre matrícula á dichas asignaturas á precios sumamente módicos en la calle de la Blanca, número 28, sotabanco, y cuyas clases estarán desempeñadas por un auxiliar de Telégrafos.

También se admiten lecciones particulares. 3a3.

### Aviso á los capitanes de barco.

En el puerto de Gijón hay unos 7,000 quintales de hierro colado en lingotes que se quieren remitir á Sevilla al flete de 4 rs. 50 el quintal. Dirigirse á D. José R. de Olavarría en Gijón. 4-4

Se vende el establecimiento de LA NUEVA AMISTA, calle del Martillo, núm. 4: su dueño D. Miguel Fuente. 15-9

### Anuncio.

El día 15 del corriente mes de Mayo, á las once de la mañana, se procederá al remate en pública licitación, en el punto de Unquera, del casco, jarcia, velamen y demás efectos salvados del naufragio de la goleta norueguesa "NORDCAP", en Tinamayor.

El acto tendrá lugar ante el vice cónsul de Suecia y Noruega en este distrito, ó persona que le represente, en la fonda de D. Pedro Blanchard en aquel punto, donde estarán de manifiesto el inventario, tasación de los efectos y condiciones del remate, así como en esta ciudad en el vice-consulado de Suecia y Noruega, calle de Hernan-Cortés, núm. 8. Santander 3 de Mayo de 1867. d15a 4

### Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 12 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

### CAPRICHIO,

su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, ó informarán los señores P. Larruaga y compañía, Rivera, 13. 2

### Para Cádiz y Sevilla,

con escala en la Coruña. Saldrá de este puerto del 9 al 11 del presente mes el nuevo y magnífico vapor español nombrado ZURBARAN, al mando de su capitán D. Gregorio de Villamazares. Admite carga y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera del Muelle, núm. 25. 5

### Para Santiago de Cuba,

Saldrá de este puerto del 20 al 25 del corriente, si el tiempo lo permite, la corbeta española

### SAN LORENZO,

al mando de su acreditado capitán D. Pablo Vila. Admite carga y pasajeros, para los que tiene buenas comodidades y esmerado trato.

Para su ajuste pueden dirigirse á su armador D. Francisco Camús, Muelle, núm. 13, ó á la correduría marítima de D. Vicente R. Martínez, Muelle, núm. 6. Santander 2 de Mayo de 1867. 7

## VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

### CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exhiba el verdadero Le Roy. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los Srs. CALDERON, Principe, 13; ESCOBAR, plazuela del Anjel, 7; MORANO, Miguels, Arenal, 4 y 6. — La Farmacia FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

### NUEVO SISTEMA DE ALUMBRADO.

## Lámparas á gas Mille.

Este nuevo sistema es aplicable á toda clase de aparatos y sirve para todos usos; habiéndose adoptado como el mejor y más económico en Francia e Inglaterra.

No dudamos que, con las ventajas que pueden apreciar los consumidores y que á continuación espresamos, esta nueva invención entrará en esta localidad á la acogida que merecidamente ha obtenido, no solo en los países arriba citados, sino en muchos puntos de España.

Ventajas que reporta sobre los demás sistemas conocidos:

- 1.º Una luz más clara.
- 2.º Una economía de ochenta por ciento.
- 3.º Una gran limpieza. El líquido empleado para producir esta luz, no mancha, como sucede con la esperma, el sebo y el aceite.
- 4.º Ningún peligro de explosión ni de comunicación de fuego. Pueden estas lámparas inclinarse en todos sentidos sin temor de que se derrame el líquido.

Para la adquisición de referidas lámparas y para entenderse de precios de los aparatos, pueden dirigirse al almacén sito en la calle de Isabel II, núm. 6, en cuyo sitio, al propio tiempo que estarán de manifiesto, se darán instrucciones sobre el modo de prepararlas y usarlas. 7

### INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAUULT Y C.ª FARMACEUTICOS EN PARIS

Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el más brillante éxito. A su grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

En Santander, en las principales farmacias.